

Zeitschrift: Verhandlungen der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft =
Actes de la Société Helvétique des Sciences Naturelles = Atti della
Società Elvetica di Scienze Naturali

Herausgeber: Schweizerische Naturforschende Gesellschaft

Band: 97 (1915)

Vereinsnachrichten: Die Kommission für den Entwurf eines allgemeinen schweizerischen
Medizinal-Polizeigesetzes

Autor: Schinz, Hans

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

19. Die Kommission für den Entwurf eines allgemeinen schweizerischen Medizinal-Polizeigesetzes.

Den Ausgangspunkt bildete ein Vortrag, den Spitalarzt Dr. Carraz von Porrentruy an der Jahresversammlung des Jahres 1853 in Porrentruy vor der Sektion für Medizin hielt und der sich in den betreffenden Verhandlungen abgedruckt findet. Im Anschluss hieran wurde eine Kommission bestellt aus den Herren Lebert in Zürich, Dubois in La Chaux-de-Fonds und Carraz in Porrentruy und diese im folgenden Jahre an der Versammlung in St. Gallen erweitert durch Zuzug der Herren Locher-Balber und Meyer-Ahrens in Zürich.

Die Kommission scheint leider gar keine Resultate gezeitigt zu haben und so beschliesst denn die Jahresversammlung in Basel 1856, „die bisherigen Kommissionen gemäss den Vorschlägen des vorberatenden Komitee's fortbestehen zu lassen, mit Ausnahme derjenigen 1853 in Pruntrut aufgestellten «pour un projet de loi fédérale sur la médecine légale et sur la police médicale», die bis dahin noch kein Lebenszeichen gegeben habe!“ Vom selben Schicksal wurde bei diesem Anlass auch die Kommission für Klimatologie betroffen. Es scheint also damals im Schosse der Gesellschaft ein ziemlich scharfer Wind geweht zu haben.

Hans Schinz.
